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Às 14h42, do dia 06 de dezembro de 2022, excepcionalmente por videoconferência, 1 

por meio da plataforma Microsoft Teams, Sr. Vladimir Ávila, representante titular da 2 

São Paulo Urbanismo, na qualidade de Coordenador do Grupo de Gestão da 3 

Operação Urbana Consorciada Faria Lima – GGOUCFL, toma a palavra, cumprimenta 4 

cordialmente os presentes e inicia, em primeira chamada, a 54ª Reunião Ordinária do 5 

Grupo de Gestão da Operação Urbana Consorciada Faria Lima - OUCFL. Segue com 6 

a apresentação da pauta proposta: Expediente: I. Verificação de Presença; II. Leitura 7 

e Aprovação da ata da 53ª Reunião Ordinária (13/09/2022) do Grupo de Gestão da 8 

Operação Urbana Consorciada Faria Lima. Ordem do Dia: I. Controle de Estoques; II. 9 

Aspectos Financeiros: a. Quadro Financeiro; b. Execução Orçamentária 2022; III. 10 

Andamento das intervenções Detalhamento das Ações: HIS Coliseu; HIS Panorama; 11 

Trabalho Social realizado no período; Transposições Cicloviárias das Pontes Cidade 12 

Universitária e Jaguaré; Melhoramento Urbanístico da Avenida Santo Amaro; Largo da 13 

Batata; Ciclopassarela Jornalista Erika Sallum (Bernardo Goldfarb); Boulevard 14 

Juscelino Kubistchek; Ciclopassarela HIS Panorama e Real Parque; Prolongamento 15 

da Avenida Faria Lima e alça de ligação à Av. dos Bandeirantes; IV. Deliberação: 16 

Proposta de Calendário para as Reuniões Ordinárias do GG OUCFL em 2023; V. 17 

Deliberação sobre a inserção dos perímetros expandidos: ZEIS-1/W044 (BT) - Favela 18 

do Real Parque, ZEIS-1/W043 (BT) - Favela Panorama, ZEIS-1/W050 (CL) - Favela 19 

Paraisópolis, ZEIS-1/045 (BT) - Favela Jardim Colombo; ZEIS-1/W046, ZEIS-1/W047 20 

e ZEIS-1/W048 (BT) - Favela Porto Seguro, na lei 13.769/04. Bem como a inclusão de 21 

todos os núcleos acima listados no Programa de Investimentos da lei 13.769/04, com 22 

recursos provenientes de novas distribuições de CEPAC, e a construção de 23 

equipamentos públicos e comunitários de saúde e educação, conforme demanda 24 

indicada pelas respectivas secretarias. VI. Deliberação: Termo de Referência para 25 

contratação de editoração e publicação de 200 volumes em papel, assim como e book 26 

do livro “Pinheiros: Arqueologia, História e Arquitetura” de autoria do Arqueólogo 27 

Plácido Cali; VII. Informes. Prossegue com a verificação de presença, constatando os 28 

seguintes representantes: Vladimir Ávila, representante titular da São Paulo 29 

Urbanismo; Rosana Yamaguti, representante suplente da Secretaria Municipal de 30 

Urbanismo e Licenciamento; Ester Ionecubo de Freitas, representante titular da 31 

Secretaria Municipal da Fazenda – SF; Fábio Ceridono Forte, representante suplente 32 

da Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Obras; Kátia Silene Batista dos 33 

Santos, representante suplente da Secretaria Municipal de Habitação – SEHAB; 34 

Beatriz Janine Cardoso Pavan Rebelo, representante suplente da Secretaria Municipal 35 
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do Verde e do Meio Ambiente – SVMA; Pedro Caique Leandro do Nascimento, 36 

representante titular da Secretaria de Governo Municipal; Renata Esteves de Almeida 37 

Andretto, representante titular do Movimento Defenda São Paulo; Eduardo Joaquim de 38 

Carvalho Júnior, representante titular do Associação Paulista de Empresários de 39 

Obras Públicas- APEOP; Eduardo Della Manna, representante titular do Sindicato das 40 

Empresas de Compras, Venda, Locação e Administração de Imóveis Residenciais e 41 

Comerciais de São Paulo – SECOVI; Alberto Mussallem, representante suplente da 42 

Ordem dos Advogados do Brasil; Rosana Maria dos Santos, representante titular da 43 

Associação dos representantes dos Moradores de Favela do perímetro. No decorrer 44 

da reunião, foi constatada a presença dos seguintes representantes: Denise Maria 45 

Saliba Dias Gomes, representante titular da Secretaria Municipal de Mobilidade e 46 

Trânsito – SMT. Na sequência a ata da 53ª Reunião Ordinária (13/09/2022) do Grupo de 47 

Gestão da Operação Urbana Consorciada Faria Lima foi aprovada com uma 48 

abstenção. Ordem do dia, Sr. Vladimir Ávila propõe inversão de pauta, não havendo 49 

manifestações contrárias, daremos início pelo item lV. Deliberação de Proposta de 50 

Calendário para as Reuniões Ordinárias do GGOUCFL em 2023, apresentado em 51 

quadro, não havendo manifestações em contrário, fica aprovado o calendário de 2023. 52 

V. Deliberação sobre a inserção dos perímetros expandidos na Lei 13.769/04, com 53 

recursos de novas distribuições de CEPAC e a construção de equipamentos públicos 54 

e comunitários de saúde e educação. A deliberação proposta atende a solicitação da 55 

Câmara Municipal em atendimento ao artigo 141 inciso ll da lei 16.050 (Plano Diretor). 56 

Sr. Eduardo Della Manna, representante do Sindicato das Empresas de Compra, 57 

Venda Locação e Administração de Imóveis Residenciais e Comerciais de São Paulo 58 

– SECOVI, demonstra preocupação com a deliberação de inclusão das ZEIS sem a 59 

exposição da tramitação do PL 28 e sem a certeza que a Operação Urbana terá 60 

recursos extras para as intervenções. Sra. Renata Esteves de Almeida Andretto, 61 

representante titular do Movimento Defenda São Paulo, concorda com a colocação do 62 

Sr. Eduardo e reforça a importância do acompanhamento da tramitação dos Projetos 63 

de Lei. Em nome do Movimento Defenda São Paulo, reforça que os lançamentos dos 64 

CEPAC são utilizados para as obras necessárias do plano de intervenções da OUCFL 65 

aprovado pela CVM, portanto a inserção de novas áreas comprometeria o emprego 66 

dos recursos na área objeto da operação. Concorda que a questão de Paraisópolis e 67 

das demais ZEIS são muito importantes e precisam ser resolvidas, mas não na forma 68 

de inserção apresentada. Sr. Vladimir Ávila informa que a inserção de Paraisópolis, 69 

Real Parque, Panorama e demais ZEIS determina e regulariza o perímetro expandido, 70 
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atendendo a exigência feita pela Câmara Municipal para continuar a tramitação do 71 

processo e atender o PDE. Informa também que os recursos que irão financiar as 72 

possíveis obras estão associados a novas distribuições de CEPAC. Os recursos 73 

adquiridos até o momento serão utilizados nas intervenções previstas no programa. 74 

Sr. Eduardo Joaquim Carvalho Junior, representante titular da Associação Paulista 75 

de Empresários de Obras Públicas – APEOP, concorda com a importância da 76 

existência de recursos e comenta que o PL 28 será bem sucedido com acréscimo de 77 

receita, além do já arrecadado, para atender o perímetro expandido. Complementa 78 

destacando que para atender as obrigações do PDE de 2014, de aplicação de 79 

aproximadamente 25% dos recursos em áreas carentes, a OUCFL se adequa ao 80 

previsto na lei, fazendo a inclusão de Paraisópolis na OUCFL. Considera importante 81 

prosseguir com a deliberação no grupo de gestão para atender o solicitado pela 82 

Câmara de Vereadores. Sr. Eduardo Della Manna, demonstra preocupação em a 83 

operação urbana não ter recursos para atender ao perímetro expandido e considera 84 

uma justificativa equivocada de acordo com o Artigo 141 do Plano Diretor. Sra. Renata 85 

Esteves de Almeida Andretto, informa que as operações urbanas seguem as leis e 86 

regras do Estatuto da Cidade e não do PDE. O estatuto da Cidade não menciona 87 

perímetro expandido. Acredita que a Câmara Municipal que deve tomar providência 88 

para o prosseguimento do processo e não o GGOUCFL deliberar a inserção das ZEIS. 89 

Sr. Eduardo Joaquim Carvalho Junior, concorda na adequação do perímetro 90 

expandido da operação urbana com a inserção de grandes comunidades como 91 

Paraisópolis para receber os recursos se enquadrando aos artigos 1410 e 142 do 92 

PDE. Sr. Eduardo Della Manna, informa que que o formato dessa deliberação seria 93 

objeto de uma resolução na esfera da operação urbana e solicita minuta. Sr. Vladimir 94 

Ávila, esclarece que a minuta foi elaborada e o debate no grupo de gestão é no 95 

formato que o regimento interno prevê para a inserção. Sr. Hugo Louro e Silva, 96 

Diretor de Engenharia e Obras da SPUrbanismo, cumprimenta a todos e esclarece 97 

que esse PL já estava na Câmara, sem transitar pelo grupo de gestão, por ter 98 

deliberação para aprovar leis. A Câmara entendeu que com a alteração geográfica e 99 

aplicação de futuros CEPAC, cogitou a mudança desses perímetros expandidos. Não 100 

está sendo alterado o zoneamento, será direcionado recursos futuros da operação 101 

urbana para melhoria da região. Destaca a inclusão de construção de equipamentos 102 

públicos, que no regimento da OUCFL não era liberado. Sr. Sérgio Cordeiro de 103 

Andrade, Gerente de Gestão Participativa da SPUrbanismo, solicita a deliberação do 104 

conselho gestor após os esclarecimentos feitos. Sr. Eduardo Della Manna, informa 105 



     
ATA DA 54ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO GRUPO DE GESTÃO DA OUC FARIA LIMA 

REALIZADA EM 06/12/2022 
Plataforma Microsoft Teams 

 

4/11 
 

que no regimento interno, capítulo 4, artigo 15, cabe ao grupo de gestão definir o 106 

modelo da deliberação a ser utilizado. Sr. Fabio Ceridono Fortes, representante 107 

suplente da Secretaria Municipal de Infraestrutura Urbana e Obras – SIURB, reforça 108 

que os 25% dos recursos promove a qualidade de vida das comunidades. Sra. Renata 109 

Esteves de Almeida Andretto, relata que não aconteceu um estudo 110 

técnico/financeiro para incluir na OUCFL a Favela Paraisópolis e demonstra 111 

preocupação com a utilização dos CEPAC em obras que não estão listadas no 112 

cronograma da operação urbana. Reforça que a lei vigente à época da criação do 113 

GGOUCFL é anterior ao Plano Diretor, não sendo necessário se adequar a nova lei. 114 

Informa que o Movimento Defenda São Paulo, juntamente com outras entidades 115 

relacionou pendências e manifestações da operação urbana que não constam nos PLs 116 

203/2020 e 28/2022 conforme solicitado pela Câmara Municipal, solicita que o grupo 117 

de gestão os envie aos autos dos processos legislativos. Considera importante a 118 

Câmara Municipal ter acesso as opiniões do grupo sejam elas contrárias ou 119 

favoráveis. O Movimento Defenda São Paulo é contrário a inserção dos perímetros 120 

expandidos nesta OUCFL. Sr. Eduardo Joaquim Carvalho Junior, recorda que as 121 

manifestações feitas pelas entidades foram enviadas no início de Março/2022 122 

pautadas no PL 28, foram contrárias a inserção de Paraisópolis. A sugestão dada pela 123 

Associação Paulista de Empresários de Obras Públicas – APEOP, foi de novos 124 

recursos atenderem necessidades de Paraisópolis e foi exatamente o apresentado na 125 

audiência pública em Setembro/2022. Esclarece que o PDE anterior a 2014 não previa 126 

investimentos fora do perímetro da operação urbana, entende que se faz necessária 127 

uma adequação para enquadrar na regra atual através do artigo 141. Sr. Fabio 128 

Ceridono Fortes, sugere incluir no texto a ser publicado a “construção de HIS” e dar 129 

maior destaque para as novas intervenções serem realizadas com recursos de novos 130 

CEPAC. Sr. Vladimir Ávila, esclarece que na lei da operação urbana, item 1 do 131 

programa de investimentos, inclui construção de HIS. A construção de equipamentos 132 

públicos que não estavam previstas e serão incluídas. Sr. Hugo Louro e Silva, 133 

concorda com o colocado pelo Sr. Fábio reforçando a necessidade da clareza da 134 

informação. Sr. Vladimir Ávila, concorda com o colocado pelo Sr. Fábio e informa que 135 

fará a alteração do texto. Sra. Renata Esteves de Almeida Andretto, destaca do 136 

texto “conforme demanda”, juridicamente conhecido como “termo aberto”, desfavorece 137 

o interesse público e informa que em nome do Movimento Defenda São Paulo mantém 138 

opinião contrária. Sr. Sérgio Cordeiro de Andrade, solicita que o grupo faça a 139 

deliberação para posteriormente, caso necessário, nova análise com sugestões de 140 
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alterações. Sr. Vladimir Ávila, esclarece que “conforme demanda” tem intenção de 141 

atender a um planejamento, a Secretaria conhece a demanda. Não havendo mais 142 

manifestações, sugere a deliberação em regime de votação. Resultado, 10 votos 143 

favoráveis, 1 contrário e 2 abstenções. Declaração de voto do Movimento Defenda 144 

São Paulo na 54ª Reunião Ordinária do Grupo de Gestão da Operação Urbana 145 

Consorciada Faria Lima. Sobre o item V da Ordem do Dia desta 54ª Reunião 146 

Ordinária, abaixo transcrito, que trata da inserção dos perímetros expandidos que 147 

especifica no Programa de Investimentos da Operação Urbana Consorciada Faria 148 

Lima, o Movimento Defenda São Paulo delibera desfavoravelmente à sua aprovação 149 

com a seguinte Declaração de Voto: “O Plano da Operação Urbana Consorciada Faria 150 

Lima com o seu Programa de Intervenções consta de Prospecto apresentado e 151 

previamente aprovado pela Comissão de Valores Mobiliários – CVM que, com esse 152 

subsídio técnico, emite os Certificados de Potencial Adicional de Construção – 153 

CEPACs: a) para serem negociados e financiarem as obras necessárias à operação 154 

urbana; e b) que são conversíveis “em direito de construir unicamente na área objeto 155 

da operação”, como obriga o parágrafo 1º do art. 34 da Lei federal 10.257/2001, o 156 

Estatuto da Cidade. Alterar o Programa de Intervenções com a inclusão de todo um 157 

novo Complexo a reurbanizar FORA da área da Operação Urbana Consorciada Faria 158 

Lima, significaria modificar as premissas técnicas e financeiras que fundamentaram o 159 

lançamento dos respectivos CEPACs, o que lesaria direitos dos seus adquirentes e da 160 

população diretamente afetada pela operação e implicaria, no nosso entendimento, em 161 

responsabilização pessoal dos respectivos agentes chanceladores. Ademais disso, 162 

obedecido o princípio da legalidade, contido no art. 37 da Constituição Federal, não 163 

cabe a este Grupo Gestor deliberar sobre matéria de competência exclusiva do Poder 164 

Legislativo, onde se encontram em trâmite os Projetos de Lei 203/2020 e 28/2022, que 165 

estão, por enquanto, sob análise da Câmara Municipal. Nesse sentido o julgado 166 

unânime do Órgão Especial do Tribunal de Justiça na ADIN 2304556-4-167 

.2020.8.26.0000, que, em 09.03.2022, declarou a inconstitucionalidade de disciplina, 168 

pelo Poder Executivo, de matéria reservada à lei, por Ofensa ao Princípio da Reserva 169 

Legal e aos arts. 5º parágrafo 1º e 181 da Constituição Estadual.” Após deliberação 170 

pelos presentes, quanto inserção dos perímetros expandidos e com a contribuição dos 171 

representantes da sociedade civil, por maioria de votos favoráveis o texto aprovado foi 172 

o original apresentado. Seguindo a ordem do dia, o item Vl. Deliberação do Termo de 173 

referência para contratação de editoração e publicação de 200 volumes em papel, 174 

assim como e-book do livro “Pinheiros: Arqueologia, História e Arquitetura” de autoria 175 
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do Arqueólogo Plácido Cali, foi retirado da pauta a pedido do representante de 176 

SPObras para uma melhor instrução posteriormente. Sra. Renata Esteves de 177 

Almeida Andretto, informa que o Movimento Defenda São Paulo também solicitou via 178 

e-mail a retirada desse item. Seguindo a reunião, Sr. Vladimir Ávila retoma o item l. 179 

Controle de Estoque, apresenta o quadro geral na data de 30/11/2022, demonstra 180 

preocupação com o saldo geral disponível (2.212,88m²), apresenta o quadro de 181 

CEPAC destacando o total vinculado (774.123), sendo para Área Adicional de 182 

Construção (706.818) e para Uso e Parâmetros (67.305). Saldo de CEPAC (218.518) 183 

e em Circulação (7.359). Informa que no período houveram duas Certidões emitidas 184 

apresentadas no quadro. Sr. Eduardo Della Manna, pergunta se as informações 185 

apresentadas de controle de estoque já foram atualizadas no site da prefeitura e da 186 

operação urbana. Sr. Vladimir Ávila, informa que as informações já estão no site 187 

como informes e no relatório da CVM. Sra. Maria de Fatima do N. Niy, Analista 188 

Administrativa da SPUbanismo, na sequência da reunião, cumprimenta a todos e 189 

apresenta os Aspectos Financeiros. ll.a) Quadro Financeiro até Outubro/2022, Total de 190 

Receita (R$ 4.604.962.467), Despesa (R$ 2.068.558.428) e Saldo (R$ 2.536.404.039). 191 

Intervenções em Andamento, Despesa (R$ 3.105.648), sendo em HIS (R$ 1.813.849) 192 

detalhado no quadro. Apresenta também em quadro as dotações e valores da 193 

Execução Orçamentária até 29/11/2022. Total Reservado (R$ 69.101.203,50), destes 194 

Empenhado (R$ 58.875.602,58) e Pagos (R$ 8.190.623,20). Sra. Renata Esteves de 195 

Almeida Andretto, solicita esclarecimentos e documentos sobre os valores da obra 196 

Ciclovia Ponte Cidade Universitária. Destaca que já solicitou essa informação na 197 

reunião anterior e por e-mail. Sra. Maria de Fatima do N. Niy, informa que essa obra 198 

não utilizou recursos da operação urbana, comenta acreditar que a Secretaria 199 

Municipal de Transportes utilizou recursos da FUNDURB para realizar a obra. Sra. 200 

Renata Esteves de Almeida Andretto, informa que essa obra foi muito discutida nas 201 

reuniões do grupo de gestão e solicita detalhamento dos recursos utilizados. Sra. 202 

Denise Maria Saliba Dias Gomes, representante da Secretaria Municipal de 203 

Mobilidade e Trânsito, informa que a Ciclovia Ponte Cidade Universitária estava em 204 

um processo licitatório com outras ciclovias e o recurso reservado pela SPUrbanismo 205 

será utilizado e as tratativas estão em processo SEI que será apresentado nessa 206 

reunião. lll. Andamento das Intervenções. Detalhamento das ações HIS Coliseu, não 207 

terá apresentação. Sr. Vladimir Ávila, informa que SEHAB enviou o contrato e seu 208 

aditamentos recente e será remetido formalmente ao grupo de gestão após essa 209 

reunião. Sra. Rosana Maria dos Santos, representante titular da Associação dos 210 
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Representantes dos Moradores de Favela do Perímetro da Operação Urbana Faria 211 

Lima, manifesta insatisfação em não ter informação atualizada do HIS Coliseu. Solicita 212 

um comprometimento maior. Sr. Vladimir Ávila, esclarece que as informações vêm 213 

diretamente de SEHAB que administra a obra e irá solicitar mais esclarecimentos 214 

atualizados do andamento da obra. Sr.Luiz Fernando de Gasperi Viana, Arquiteto  215 

do departamento de Projetos da SEHAB, passa a apresentar HIS Panorama, 216 

apresenta quadro com atualização de cronograma. Informa que o levantamento 217 

topográfico foi concluído, iniciando os estudos dos planos de massa da parte de 218 

provisão com previsão de conclusão para Dezembro/2022 e Janeiro/2023. Informa 219 

ainda que os terrenos tem capacidade para construir mais de 625 unidades, número 220 

suficiente para atender as famílias do auxílio aluguel do Panorama e Real Parque. A 221 

previsão de início dos projetos e licitação é Abril/2024 e término para o final de 2025. 222 

Sr. Eduardo Della Manna, sugere uma minuta de edital, como o “Pode Entrar”, de 223 

consulta pública para colaboração da comunidade e do grupo de gestão e 224 

encaminhamento para os conselheiros do TCU para agilizar futuros questionamentos 225 

e evitar aditamentos. Sr.Luiz Fernando de Gasperi Viana,  manifesta não ter 226 

problema divulgar o edital. Informa que geralmente não tem contestação nos projetos 227 

de HIS de operação urbana por serem processos diferentes. Tendo sido alcançada a 228 

duração de duas horas prevista no Regimento Interno do GGOUCFL, Sr. Vladimir 229 

Ávila consulta os presentes sobre a possibilidade de continuidade da reunião, não 230 

havendo manifestações em contrário. Sr. Eduardo Della Manna, solicita 231 

esclarecimentos do montante de recursos destinados ao auxílio aluguel no âmbito da 232 

superação. Sra. Maria de Fatima do N. Niy, esclarece que na apresentação tem um 233 

valor do geral, Real Parque e Coliseu, (R$ 14.855.000) e informa que apresentará na 234 

próxima reunião o percentual sobre o total da operação urbana. Sr.Luiz Fernando de 235 

Gasperi Viana,  retoma a apresentação e informa que o valor da obra é que determina 236 

a necessidade de consulta pública. Apresenta em mapa a área decretada aproximada 237 

de 11.000m² para provisão habitacional. Informa que o total estimado de remoções é 238 

341 famílias para início da infraestrutura. Sr. Eduardo Della Manna, pede 239 

esclarecimentos sobre o cálculo para a implantação das 350 unidades no terreno de 240 

7.500m² informados na apresentação. Sr.Luiz Fernando de Gasperi Viana,  informa 241 

que o cálculo baseia-se por unidade 65m² de área computável e assim saber a 242 

metragem necessária. Sr. Israel Alves Pereira, convidado representante das 275 243 

famílias do Real Parque, solicitou ao Secretário de SEHAB Sr. João Farias, a 244 

apresentação do projeto a comunidade e gostaria de saber quando será realizado. 245 



     
ATA DA 54ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO GRUPO DE GESTÃO DA OUC FARIA LIMA 

REALIZADA EM 06/12/2022 
Plataforma Microsoft Teams 

 

8/11 
 

Sr.Luiz Fernando de Gasperi Viana,  informa que esses estudos já foram 246 

apresentados ao secretário e acredita que assim que finalizados será apresentado em 247 

melhor data à comunidade. Sra. Rosimeire Alves, Assistente Social da Divisão 248 

Regional do Trabalho Social – Sul SEHAB, informa o trabalho social realizado no 249 

Coliseu no último trimestre com monitoramento do auxílio aluguel das 272 famílias, 250 

atendimento dos plantões sociais, reuniões com o conselho gestor do Coliseu, 251 

relatórios mensais das atividades executadas entregues a SPUrbanismo e a SEHAB e 252 

visitas de monitoramento junto às obras. Convida a Assistente Social DTS – Sul 253 

SEHAB Sra. Jane Popozoglo para apresentar. Apresenta fotos das visitas de 254 

monitoramento com coordenação e direção da SEHAB/DTS Sul juntamente com as 255 

lideranças e moradores da comunidade. Foram solicitadas visitas mensais onde ocorre 256 

um revezamento para mais moradores possam conhecer o empreendimento. Informa 257 

que todas as famílias que estão em auxílio aluguel passaram por recadastramento 258 

para atualização. Apresenta ainda um cronograma das atividades com previsão de 259 

entrega para o Maio/2023. Complementa apresentando o quadro de pagamentos do 260 

auxílio aluguel se deu início em 2016 e a evolução dos recursos utilizados. No 261 

Panorama não apresenta as atividades por ter acordado com a comunidade que 262 

primeiramente será passado a eles o projeto das atividades e posteriormente ao grupo 263 

de gestão e demais pessoas. Sr. Welton de Oliveira, representante dos moradores 264 

do Jd. Panorama, pergunta se já tem data prevista da próxima reunião com a liderança 265 

e moradores do Panorama. Sra. Jane Popozoglo informa que aguarda o secretário 266 

agendar a data para apresentação junto a comunidade. Sr. Vladimir Ávila, informa a 267 

Sra. Renata Esteves que na próxima semana a SPUrbanismo entrará em contato para 268 

atender as demandas solicitadas para um melhor entendimento para posteriormente 269 

divulgar no grupo de gestão. Propõe encerrar a reunião e discutir os itens de pauta 270 

pendentes em reunião extraordinária para início de Janeiro/2023. Não havendo 271 

manifestações em contrário, agradece pela presença e contribuições de todos, 272 

encerrando os trabalhos às 17h34. 273 

SÃO PAULO URBANISMO 

Representante Titular          VLADIMIR ÁVILA  

Representante Suplente MARILENA FAJERSZTAJN AUSENTE 
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SECRETARIA MUNICIPAL DE URBANISMO E LICENCIAMENTO – SMUL 

Representante Titular          JOSÉ ARMÊNIO DE BRITO CRUZ AUSENTE 

Representante Suplente ROSANA YAMAGUTI  

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA URBANA E OBRAS – SIURB 

Representante Titular          ADRIANA SIANO BOGGIO BIAZZI AUSENTE 

Representante Suplente FABIO CERIDONO FORTES  

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE MOBILIDADE E TRÂNSITO – SMT 

Representante Titular          DENISE MARIA SALIBA DIAS GOMES                            

Representante Suplente DAWTON ROBERTO BATISTA GAIA AUSENTE 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE HABITAÇÃO – SEHAB 

Representante Titular          MARCELO ESTEVÃO DE LIMA AUSENTE 

Representante Suplente KÁTIA SILENE BATISTA DOS SANTOS  

 

SECRETARIA MUNICIPAL DO VERDE E MEIO AMBIENTE – SVMA 

Representante Titular          LUCIA NOEMI SIMONI                                            AUSENTE 

Representante Suplente BEATRIZ JANINE CARDOSO PAVAN REBELO  

 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DA FAZENDA – SF 

Representante Titular          ESTER IONECUBO DE FREITAS  
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Representante Suplente IZABELLA NEVES TOMINAGA                                 AUSENTE 

 

SECRETARIA EXECUTIVA DE GESTÃO – SEGES 

Representante Titular          PEDRO CAÍQUE LEANDRO DO NASCIMENTO                            

Representante Suplente NEIVA TREVISAN AUSENTE 

 

SECRETARIA MINICIPAL DAS SUBPREFEITURAS - SMSUB 

Representante Titular          DORANEY DE OLIVEIRA SANTANA AUSENTE 

Representante Suplente ANDRÉ LUIZ FERREIRA CRISTINA AUSENTE 

 

MOVIMENTO DEFENDA SÃO PAULO 

Representante Titular          RENATA ESTEVES DE ALMEIDA ANDRETTO  

Representante Suplente SÉRGIO ANTONIO REZE JR AUSENTE 

 

INSTITUTO DOS ARQUITETOS DO BRASIL – IAB 

Representante Titular          CAMILA SAVIOLI SILVEIRA                                         AUSENTE 

Representante Suplente ISADORA FERNANDES BORGES DE OLIVEIRA                        AUSENTE 

 

INSTITUTO DE ENGENHARIA – IE 

Representante Titular          RICARDO HENRIQUE DE ARAUJO IMAMURA                         AUSENTE 

Representante Suplente MIRIANA PEREIRA MARQUES                          AUSENTE 

 

ASSOCIAÇÃO PAULISTA DE EMPRESÁRIOS DE OBRAS PÚBLICAS - APEOP 
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Representante Titular          EDUARDO JOAQUIM DE CARVALHO JÚNIOR  

Representante Suplente TARIN CHRISTINA MONTEIRO PAS SERAFIM AUSENTE 

 

SINDICATO DAS EMPRESAS DE COMPRAS, VENDA, LOCAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO DE IMÓVIES 

RESIDENCIAIS E COMERCIAIS DE SÃO PAULO – SECOVI 

Representante Titular          EDUARDO DELLA MANNA   

Representante Suplente GABRIELA SAYD MOGAMES                          AUSENTE 

 

ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – OAB 

Representante Titular          SÉRGIO QUINTERO                       AUSENTE 

Representante Suplente ALBERTO MUSSALLEM  

 

FACULDADE DE ARQUITETURA E URBANISMO – UNIVERSIDADE DE SÃO PAULO – FAU/USP 

Representante Titular          MARIA BEATRIZ RUFINO                       AUSENTE 

Representante Suplente MARLY NAMUR                            AUSENTE 

 

UNIÃO DOS MOVIMENTOS DE MORADIA – UMM 

Representante Titular          MARILENE RIBEIRO DE SOUZA                             AUSENTE 

Representante Suplente JOSÉ DE ABRAÃO                                                AUSENTE 

 

ASSOCIAÇÃO DOS REPRESENTANTES DOS MORADORES DE FAVELA DO PERÍMETRO DA 

OPERAÇÃO URBANA FARIA LIMA 

Representante Titular          ROSANA MARIA DOS SANTOS AUSENTE 

Representante Suplente CAROLINE VIANA AUSENTE 

 


